

OPINION ESTUDIANTIL

ORGANO DE COMBATE DE LOS ESTUDIANTES UNIVERSITARIOS SALVADOREÑOS

XV EPOCA

SAN SALVADOR, 20 DE OCTUBRE DE 1961

Nº 24



CORROMPIDOS DIRIGENTES PARTIDO OFICIAL EJERCEN PRESION SOBRE MAESTROS Y EMPLEADOS PUBLICOS

Lea información en esta misma página.

EDITORIAL.

Cuidadosos han sido los golpistas traidores del veinticinco de enero, al no promulgar la tan traída y mentada Ley del Servicio Civil, instrumento que en cierta medida, estorbaría el tren de intimidaciones que se ha comenzado a empujar con el objeto de presionar a todos los empleados públicos, para que colaboren en la degenerada maquinaria impositivista a favor del Partido Oficial.

Nuevamente, al carecer los empleados públicos de un respaldo legal, como lo sería la referida Ley del Servicio Civil, están siendo objeto de innumerables presiones que lindan con el chantaje, para que se inscriban en el repudiado Partido de Conciliación Nacional. Llegan a cientos las denuncias que obran en nuestro poder, acerca de las maniobras que están poniendo en práctica los enemigos del pueblo para propiciar otro escarnio al civismo y un ultraje a la Patria, al ocupar a los servidores del Estado, como números para terminar de montar el aparato oficialista. En estas presiones, los corrompidos dirigentes del partido del Directorio Militar, no tienen reparo en ofrecer ganancias a modo de sobornos y de suspensiones inmediatas como represalias a quienes tengan la altivez moral de negarse a prestar su concurso personal a favor de la camarilla que rodea al candidato de los uniformados ambiciosos y del Departamento de Estado yanqui, coronel Julio Adalberto Rivera.

Concretando la denuncia que hacemos ante la conciencia ciudadana, damos a conocer que todos los motoristas que prestan sus servicios en las diversas dependencias que a lo ancho de la República tiene el gobierno, han sido conminados a que se inscriban en la agrupación oficialista, lo mismo está ocurriendo con otros sectores sociales que directa o indirectamente tienen relación con la Administración Pública.

(...Pasa a la página segunda,)...

EXIGIMOS LIBERTAD DE REOS POLITICOS, RETORNO AL PAIS
DE LOS EXILIADOS Y RESPETO A LOS DERECHOS HUMANOS

EDITORIAL (Viene de la 1a. Pág.)

La ofensa mayor de todas esas presiones, la están recibiendo los miembros del Registro Nacional, iniciándose el plan de intimidaciones en la vecina ciudad de Mejicanos, donde el alcalde municipal de aquella población, personalmente se ha encargado de amenazarlos con su cancelación sino se inscriben en el grupo de los prostituidos dirigentes del partido que representa a los asesinos del directorio. La maniobra adquiere características sumamente graves, puesto que se quiere atar al carruaje de los políticos logremos, al noble gremio de los educadores salvadoreños, lo que es un criminal atentado contra toda la niñez ya que lo que más edifica en el alma infantil es, sobre todo, el ejemplo y con ese ejemplo, preguntamos nosotros, podrán predicar los mentores si se les presiona para que obligadamente colabore con el desprestigiado grupo que ha asaltado el poder?

ESCANDALOSO DESPRESTIGIO DE DELINCUENTES
NACIONALES EN EL DIRECTORIO PARA
COMUNICAR PROPAGANDA PARTIDO OFICIAL

Otro hecho que es necesario evidenciar ante la opinión pública, es el manoseo que se está haciendo de los dineros nacionales. Son verdaderas cuadrillas, todos los reservistas del ejército nacional, quienes están exclusivamente al servicio del partido oficial. A éstos ciudadanos se les asigna la tarea la tarea de pegar en lugares visibles del territorio nacional, millares de hojas de propaganda del "conciliación", impresas en la Imprenta Nacional, empleándose para ello, papel en grandes cantidades, tinta, energía eléctrica y mano de obra, todo costado por el Estado. También grandes sumas de dinero son sustraídas ilícitamente para cancelar a centenares de propagandistas que pretenden agrupar a empleados de comercio.

Para la desvergüenza no queda ahí, a todos los "errodores" y a los directivos principales que se están formando en representación del grupo oficialista, se les destina un salario que va desde los doscientos colones mensuales. De estos detalles es que se hace fácil explicar la prisa de reformar el Impuesto Sobre la Renta, puesto que los ingresos que han comenzado a obtener el fisco, servirán para financiar la ideológica campaña de propaganda a favor del partido del directorio.

LAS PARTIDAS DE OPINION ESTUDIANTIL
ROGARAN DENUNCIAS CONTRA EL PARTIDO

Ante estos manejos turbios, los servidores del Estado deben dar una valiosa y edificante contribución a la Patria, resistiéndose valientemente a las presiones y chantajes para afi-

liarse al partido oficial.

Al Registro Nacional, por la honda sensibilidad que representa en la vida del país le corresponde levantar la bandera de la dignidad cívica rechazando las pretensiones de los verdugos del pueblo.

Una manera positiva que permitirá desenmascarar a los dirigentes corrompidos es denunciándolos públicamente y para ello ofrecemos las páginas de este insobornable periódico. Así el pueblo irá conociendo quienes son sus enemigos y quienes comercian con el civismo y la dignidad de tanto ciudadano honesto.

Es natural que nosotros conocemos la realidad de los Empleados Públicos y sabemos perfectamente que cualquier denuncia por pequeña que fuera sería suficiente para renovarles de sus posiciones, pero es necesario que de cualquier manera se denuncien los atropellos que los agentes del directorio están llevando a cabo.

La lucha por conservar la dignidad es difícil como todas las cosas buenas, pero es necesario porque de ella depende llegar a la meta que nos hemos trazado con tanto entusiasmo. "SER LIBRES Y SOBRIOS". Grandioso será para nosotros el día en que orgullosos les podamos legar a nuestros hijos la libertad y la dignidad aunque estas nos cuesten hasta la vida.

Al poner nuestra páginas al servicio del pueblo salvadoreño sabemos que estancos contribuyendo a evitar en parte las insolencias de la imposición, por eso insistimos a los empleados conscientes que no deben vacilar en hacernos llegar sus denuncias a la siguiente dirección:

COMITE SOCIAL UNIVERSITARIO
San Salvador

*Hacemos un llamamiento al Pueblo
Salvadoreño para que se incorpore
a la lucha cívica contra la tiranía
fascista del directorio cínico
militar.*

Pueblo Salvadoreño, demanda la libertad de Carlos Gallardo, Luis Felipe Cativo y Víctor Manuel Quirola.-

DEMOGOGIA SOCIAL DEL DIRECTORIO

Todos los sectores del pueblo conocen los problemas que rodean a nuestro campesino, la desnutrición, falta de escuelas, falta de asistencia médica, falta de abrigo y sin protección de ningún índole, olvidado completamente de los avances del siglo XX, es un ser que nace, crece y muere en condiciones puramente de animal. La desnutrición y la falta de asistencia médica en el campo son factores que deciden el bajo promedio de vida y las altas tasas de mortalidad infantil. Los seres del campo se devanan en una miseria espantosa justificada solamente por aquellos cuyos balciles se llaman con lineros que no son otra cosa que el sudor, la sangre y la vida de esos pobres infelices cuyo desencanto comienza cuando su vida termina.

Este escándalo criminalidad tiene su explicación. Estos seres sienten un profundo desprecio por sus vidas porque ellas están acondicionadas al medio social, a ese medio social corrompido y lleno de contradicciones que no les permiten comer ni siquiera una tortilla más.

Por eso es que cuando el Departamento de Previsión Social publicó la tabla de alimentación mínima para los campesinos, nos dimos cuenta que esta disposición no era más que un engaño para nuestros hermanos del campo, y que jamás se llegaría a cumplir como en efecto sucedió. La oligarquía repudió esta disposición y amenazó con despedir hasta el último trabajador, aun cuando si fuera necesario los trabajos agrícolas se normalmente desarrollan cada año. El Directorio clínico militar, sabía que estas propuestas se iban a dar y estas naturalmente favorecerían sus planes maquiavélicos de engañar al campesina-

do y al pueblo en general, porque aduciendo revisar más afondo la disposición, dándole la razón a la oligarquía, se preocuparía a suspender por un largo período esa prestación. Ahora que han dejado satisfecha a la oligarquía criolla han procedido a desarrollar el siguiente paso que consiste en manifestarle a los campesinos que la disposición de la alimentación mínima ha quedado suspendida por de pronto, pero se hará una realidad si ellos (los campesinos) apoyan al partido conciliación nacional en las próximas elecciones, llevándolo a la presidencia al coronel julio-rivera, ya que es el único que les garantiza valor por sus intereses, (según ellos) los vende patria y asesinos del pueblo, que el 25 de enero del año en curso llegaron al poder a punta de bayoneta y respaldados por metralla y la embajada yanqui.

Todos los que vimos la tabla de alimentación campesina publicada por el Departamento Nacional de Previsión Social nos pudimos dar cuenta desde un principio que se trataba de engañar nuevamente al pueblo, ya que ésta presentaba todos los rasgos de una verdadera demagogia. Dada la naturaleza de nuestra producción agrícola deformada por muchos años por el imperialismo norteamericano y por la oligarquía criolla, no es posible abastecernos de los artículos de consumo diario, porque éstos desde hace muchos años nos vienen del extranjero. La tabla aludida entre otros alimentos básicos menciona: Verduras y huevos. Nos preguntamos ¿A quién se le ocurre pensar que tenemos cultivos suficientes de hortalizas, para responder a la demanda de verduras originada por esa disposición?, cuando todos sabemos que este producto nos viene de Guatemala. ¿Y ese gran producción de huevos donde

DEMAGOGIA SOCIAL DEL.....(Viene de la página 3.)

está?, Si en la actualidad se produce una cantidad risible que no responde ni siquiera a las necesidades de la capital, (A menos que la planta avícola que está montando el coronel rivera, con los desperdicios de hierro y carbón del quemadero central y otros desperdicios del pueblo, sea capaz de producir los suficientes huevos, como para hacerle frente a la demanda originada por esa ley de protección al campesino) ¿De protección al campesino?,- Lo cierto es que ninguna ley dada por el Directorio lleva los buenos propósitos de mejorar al campesino salvadoreño, porque si en realidad se quisiera el mejoramiento de éste, no hay mejor objetivo que darle libertad de organizarse, para que ellos defiendan como mejor les parezca, sus derechos. Cualquier otra ley que el directorio trate de dar, como conquista popular, no será más que otra demagogia.

BOLITAS DE CRISTAL

En trámite confidencial se encuentra en el Ministerio de Relaciones Exteriores, la cancelación del nombramiento que se le confirió al berrachín de salcedo gallegos, con embajador del directorio militar ante el Gobierno de la hermana República de México. ¿Qué lástima que suspendan a ese espécimen, pues él resultaba, por su condición inmortal, como ideal representante de los asesinos uniformados, hoy encasquetados en el poder!...

Toda y rotundo repudio es el que está demostrando el pueblo salvadoreño, hacia el asqueroso partido oficial, al destruir, tan pronto como se pegan, los papales en los cuales se hace propaganda a la citada organización de "profanación" cívica.

Los degenerados del "profanación" nacional, están organizando a pandilleros juveniles, para que los sirvan como "grupos de choque" al estilo de los preparados por el loco de idigoras fuentes en Guatemala. Los delincuentes juveniles serán remunerados a costa de las partidas secretas que ahora manejan a su antojo el ministro de defensa, el candidato julián rivera y los secuaces del directorio dirigidos por "Shinola" avelar.

Las agresiones caninas entre militares ambiciosos están de moda, a consecuencia de las mismas, recientemente fue dado de baja el mayor oscar rank altanirano, quien prestó su colaboración para que los asesinos del directorio usurparan el poder. Dice el refrán popular: "Tan mal paga el diablo a quien bien lo sirve".....

Una categórica demostración de estabilidad que caracteriza al gobierno, son las recientes renuncias de beodo dr. francisco clavarría, Ministro de Hacienda, DIPLOMADO EN PUNTA DEL ESTE en el CANTAGREIL COUNTRY CLUB. La otra renuncia es la del neurasténico y estafador internacional, rivera jiménez castillo, como Ministro de Economía. ... La mazorca se sigue desgranando.....

Letras al Servicio del Pueblo:

SOLDADO ASI NO HE DE SER

Soldado no quiero ser,
que así no habrán de mandarme
a herir al niño y al negro,
y al infeliz que no tiene
qué comer.

Soldado así no he de ser.

!Mira al caballo en dos patas,
y al soldado encima dél,
con ojos llenos de furia,
con boca llena de hiel,
y el machetón, que lo mismo
mata viejo que mujer!

Soldado así no he de ser.

!Ah de los trenes de tropas,
fríos al amanecer,
en duros rieles de sangre
corriendo a todo correr,
para aplastar una huelga
o estrangular un batey!

Soldado así no he de ser.

!Ah de los ojos con vendas,
porque vendados no ven!

!Ah de las manos atadas
y la cadena en los pies!

!Ah de los tristes soldados
esclavos del coronel!

Soldado así no he de ser.

Si a mí me dieran un rifle
les diría a mis hermanos
para qué sirve.

A mis hermanos soldados
para qué sirve.

Pero a mí no me lo dan;
porque sé para qué sirve,
por eso no me lo dan.

Ni a ti te lo dan, ni a ti,
ni a ti, ni a ti... !Qué soldados
íbamos a ser nosotros
en caballos desbocados!

Soldado así quiero ser.

El que no caide el central,
que no es dél,
ni reine, como un rey tosco

SOLDADO LIBRE

!Ya no volveré a l cuartel,
suelto por calles y plazas,
yo mismo, Pedro Cortés!

No mismo dueño de mí,
ya por fin libre de guardias,
de uniforme y de fusil.

Podré a mi pueblo correr,
y gritar, cuando me vean!
! aquí está Pedro Cortés!

Podré trabajar al sol,
y en la tierra que me espera,
con mi arado labrador.

Ser hombre otra vez de paz,
cargar niños, besar frentes,
cantar, reír y saltar.

!Ya no volveré al cuartel,
suelto por calles y plazas,
yo mismo, Pedro Cortés!
=0=0=0=0=

CANCION DE VESPERAS

!Qué vida la que vivimos
en estos años de muerte!
!Qué vida la que morimos!
El ojo del policía,
abierto de noche y día.

La espada del matador,
de flor en flor.

Sobre la pista,
el enano equilibrista.

=0=0=0=0=

de cuartel,
ni sobre el campo de caña
tiras arranque de piel,
feroz igual que un negrero,
y aún más cruel.

Soldado libre, soldado
no más que al esclavo fiel
soldado así quiero ser.

ELECCIONES LIBRES



Sin ninguna malicia...

Los sufridos motoristas y otros humildes empleados de la DUA están siendo obligados a ingresar en el asqueroso partido oficial, por el Ing. RAFAEL JUSTINIANO RIVERA, sub-director de esa Oficina, viejo malversador de los dineros nacionales (tiene un juicio pendiente en la Corte de Cuentas), y tío de JULIO RIVERA... Pero las elecciones -lo garantiza la palabra de "honor" de la Fuerza Armada- serán libres!!!...

+ + + + +

Cuando RICARDO JIMÉNEZ CASTILLO fué nombrado Ministro de Economía, declaró, entre otras patochadas, que el 25 de enero se había consumado la segunda "independencia"... Hoy -- que el gringo JACOBSON lo quitó del Ministerio aludido, nos -- gustaría escuchar otras declaraciones de este oligofrénico, dándole antes medio litro de Tin-Tack...

+ + + + +

Ha sido tan honrada la gestión administrativa de los matones del directorio, que la Ruta 3 -que JIMÉNEZ CASTILLO impuso contra viento y marea- pertenece a ...ANIBAL PORTILLO!

+ + + + +